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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 134/2020 

 

 

En San Rafael, a 05 de Agosto de 2020, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. 

Alcaldesa CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Adjudicación “Construcción y Mejoramiento Luminarias y Zona de 

Camarines Comuna de San Rafael” 

3.3 Traspaso de recursos por convenio Servicio Nacional de la Muker y la 

Equidad de Género 

3.4 Modificación convenio por “Construcción Soluciones Sanitarias y 

Alcantarillado Alto Pangue” 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se 

abre la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

No hay sanción de actas anteriores. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 
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Se hace entre de la siguiente correspondiente: 

 

 Invitación de la ACHM para Charla Informativa sobre el proceso de 

retiro del 10% de los ahorros previsionales, a realizarse vía online en 

miércoles 05 de agosto de 2020 a las 17:00 hrs. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina C., Jefa Depto. de Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 

 
MAYORES INGRESOS 

13 03 De otras entidades públicas    5.883.000 

 Sub total     5.883.000 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

22 04 Materiales de Uso o Consumo   1.000.000 

 Sub total     1.000.000 

 TOTAL                6.883.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 04 Materiales de Uso o Consumo   6.000.000 

22 12 Otros gastos en bienes y Serv. de consumo    783.000 

29 99 Otros activos no financieros      100.000 

 Sub total     6.883.000 

 TOTAL     6.883.000 

 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

3.2 ADJUDICACIÓN “CONSTRUCCIÓN Y MEJORAMIENTO 

LUMINARIAS Y ZONA DE CAMARINES COMUNA DE SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación proporcionada por don David Bravo, 

Secretario de Planificación, propone aprobar la adjudicación de la licitación ID 

552578-14-LP20, denominada “CONSTRUCCION Y MEJORAMIENTO 

LUMINARIAS Y ZONA DE CAMARINES COMUNA DE SAN RAFAEL” al 

oferente  Constructora BRAGO Limitada,, Rut Nº 76.761.736-4, por un monto total 

de $ 68.124.162, según desglose de la oferta económica, con un plazo de ejecución 

de 96 días corridos. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 
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3.3 TRASPASO DE RECURSOS POR CONVENIO SERVICIO 

NACIONAL DE LA MUJER Y LA EQUIDAD DE GÉNERO 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación proporcionada por doña María José 

Valenzuela, Encargada de organizaciones Comunitarias, propone aprobar el 

traspaso de recursos por convenio con el Servicio Nacional de la Mujer y Equidad 

de Género, por un monto de $ 7.979.604 correspondiente a la diferencia de lo 

convenido para el año 2020. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

3.4 MODIFICACIÓN CONVENIO POR “CONSTRUCCIÓN 

SOLUCIONES SANITARIAS Y ALCANTARILLADO ALTO PANGUE” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación proporcionada por don Sergio Vera, Director 

de Obras, propone aprobar la firma de un Anexo de Contrato por los aumentos y 

disminuciones de las obras del proyecto original “CONSTRUCCIÓN 

SOLUCIONES SANITARIAS Y ALCANTARILLADOALTO PANGUE”, de 

acuerdo a lo indicado en el Ordinario N° 1.936 de fecha 28/07/2020 del Intendente 

de la Región del Maule a la Sra. Alcaldesa, mediante el cual aprueba la solicitud de 

modificaciones  y aumento de recursos. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE 

COVID-19 (CORONA VIRUS) 

 

- En la comuna existen 121 personas contagiadas, de las cuales hay 114 de 

Alta y 6 Activos (1 fallecido, 0 hospitalizados y 1 en Residencia Sanitaria). 

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14:00 hrs., 

y turnos éticos en cada Depto. con trabajo en sus casas. Se terminará con los 

Turnos Éticos a partir del día Lunes 17 de Agosto, una vez que se instalen las 

protecciones en cada escritorio para la atención de público. 

- Se realiza sanitización para eliminar el Corona Virus Covid 19, al Edificio 

Municipal cada 2 días a las 13.30 hrs. 

- Las Barreras Sanitarias al ingreso del sector urbano en San Rafael y Alto 

Pangue, desde el día miércoles 29 de Julio y hasta el martes 04 de Agosto.  

Registrando un total de 4.374 vehículos controlados. (Alto Pangue 1.098 y 

San Rafael 3.276). Hoy se suspende por mal tiempo. 
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-En el día de hoy también se suspende la desinfección de Calles, Plazas, 

Juegos, Pasarela, etc., por mal tiempo.  

 

En el Depto. de Educación, Don Iván Romero M. informará de las acciones 

de Educación: 

 

 Ayer, en El Milagro, se realizó una caravana de la Humanidad. 

 Hoy se retoman las clases con guías. 

 Se sigue trabajando, junto al prevencionista de riesgos, en los 

protocolos para cuando los niños regresen a clases presenciales. 

 SE siguen los turnos éticos y el horario de atención presencia es 

entre las 09:00 a las 14:00 hrs. en los colegios, al igual que el 

Daem. 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra C. informará de las acciones 

de Salud:  

 

 Existe una baja significativa en los casos activos. 

 Actualmente hay 6 casos activos, con un total de 121 y 0 

hospitalizados. 

 Se están atendiendo a domicilio y se está realizando el testeo y la 

trazabilidad. 

 Mañana se irá al sector de El Milagro (estación de enfermería) y 

ya se ha visitado Alto Pangue y Pangue Arriba.  

 Han llegado 4 millones en recursos, pero a la fecha se han gastado 

55 millones por el tema de la pandemia. 

 El funcionamiento sigue por esta semana hasta las 20:30 hrs.; la 

próxima semana se atenderá hasta las 19:00 hrs. Se está 

trabajando con 2 Comité Covid, uno de estrategia y otro 

asistencial. 

 No se puede hacer volver a la totalidad de los funcionarios  

porque la separación de distancia no da, por lo que se está 

planificando atender en Pangue Arriba y El Milagro en horario 

completo. 

 SSM va a reforzar el tema de recursos humanos por 2 meses más. 

 Ayer se re activó el Comité Paritario. 

 La Mutual de Seguridad hizo una auditoría y se obtuvo un 100% 

en el funcionamiento. 

 

2.-  EXPOSICION DEL PROGRAMA JEFAS DE HOGAR DE 

SERNAMEG, DESARROLLADO EN ESTOS MESES DE PANDEMIA EN 

LA COMUNA DE SAN RAFAEL 

 

- Exponen los Profesionales Srta. Evelyn Olivares Quezada y Eduardo 

Sepúlveda Ramos. 
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PROGRAMA MUJERES 
JEFAS DE HOGAR

San Rafael 2020

Evelyn Olivares-Eduardo Sepúlveda

Coordinadores comunales
 

Objetivo

•Contribuir en el desarrollo laboral de las
mujeres, a través del fortalecimiento de
competencias técnicas y habilidades blandas
para su inserción y permanencia en el
mercado del trabajo

 
 

Antecedentes Generales

• El programa Mujeres Jefas de Hogar, se ejecuta
en la comuna desde el año 2015, tiempo en el
cual han participado cerca de 400 mujeres de la
comuna.

• Actualmente la cobertura del Programa es de 80
participantes, las que se distribuyen en línea
dependiente e independiente.

 

Medidas de contingencia Covid-19

• Se acuerda alianza estratégica con comunas
vecinas, con las cuales se encuentra
desarrollando teletrabajo, entendiéndose este,
como la realización de videos, en los cuales se
abordan las temáticas correspondientes a los
talleres comunes de formación para el trabajo.

• Las comunas con las que se ha acordado la
generación de esta alianza, son: Rio Claro, Molina
y Pelarco.

 
 

Desafíos Covid-19

• Participación de charlas remotas denominadas “Género
Activo”.

• Capacitación remota en elaboración de Planes de
Negocios.

• Participación en Ferias Laborales Digitales.

• Asesoría en captación de recursos provenientes de
Fondos Concursables.  

Desafíos Covid-19

• PMJH, será un importante actor en la reactivación
económica de las familias.

• Gestión en Red con Universidad de Talca, para
capacitación en uso de RRSS para ventas digitales.

• Otros Apoyos.

 
 

Sra. Alcaldesa y Concejo Municipal agradecen la información proporcionada. 

 

 

3.- RECIBIMOS DONACIÓN DE 35 CANASTAS DE ALIMENTOS EL 

DIA VIERNES 31 DE JULIO, DE LA ASOCIACION DE CRIADORES DE 

CABALLOS DE TALCA 

 

-  Esta donación está enmarcada en la Campaña Solidaria de la Confederación 

del Rodeo Chileno y la Federación de Criadores de Caballos Raza Chilena 

"Los Huasos Corren por Chile 2020" y su aporte será entregado en 10 

comunas de la Región del Maule. 

- Agradecemos la colaboración de los Huasos del Maule por ir en apoyo de 

las familias que más lo necesitan en estos tiempos de pandemia.  

 

 

4.- INCENDIO QUE AFECTO A LA FAMILIA DEL SECTOR DE 

PANGUE ARRIBA EL DIA MIERCOLES 29 DE JULIO, QUE 

DESTRUYO TODA LA VIVIENDA Y ENSERES. ADEMAS DEL 

FALLECIMIENTO DE UN JOVEN CON CAPACIDADES DIFERENTES 

 

- Se inició Campaña Solidaria dirigida por la Junta de Vecinos y Escuela para  
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recolectar muebles, enseres, ropa, alimentos. 

- También una Cuenta Rut para recibir aportes, a nombre de Alexis Andrés 

Muñoz Muñoz, Rut 18.045.719-4. 

 
 

5.- DESTACAR LA IMPORTANTE DONACION DEL VECINO 

TRANSPORTISTA DE SAN RAFAEL SR. EDUARDO ARAYA, QUIEN 

EN EL DIA DEL LUNES 03 DE AGOSTO REGALO UNA CASA 

PREFABRICADA A LA FAMILIA MUÑOZ MUÑOZ, DEL SECTOR  

PANGUE ARRIBA AFECTADA POR EL INCENDIO DEL DIA 29.07.20 

 

- Nuestros agradecimientos al Sr. Araya, por su bello y noble gesto de 

solidaridad a la familia de Don Alexis Muñoz M.  

 

 

6.- ATENCION DE VECINOS Y VECINAS POR LA SOLICITUD RETIRO 

10% AFP, ATENDIDOS EN LA MUNICIPALIDAD (DEPTO. SOCIAL), Y 

EN LA BIBLIOTECA MUNICIPAL, A CONTAR DEL DIA JUEVES 30 

DE JULIO 

 

- Las personas atendidas en el Depto. Social ha sido cerca de 200 personas 

- En la Biblioteca se han atendido 80 personas.  

 

 

7.- ENTREGA DE LAS CANASTAS DE ALIMENTOS DEL MINISTERIO 

DEL INTERIOR A LOS VECINOS PERTENECIENTES AL 40% MÁS 

VULNERABLE SEGÚN EL REGISTRO SOCIAL DE HOGARES 

 

- Al día de ayer se han entregado 860 Canastas, en los siguientes sectores: 

Villa San Eduardo, Las Lomas, Población San Rafael, San Rafael del Bajo, 

San Ricardo-Pelarco Viejo, Bajo la Peña, Pangue Abajo, Maitenhuapi, 

Huilliborgoa, Nueva Esperanza, Los Cuncos, Las Paredes, Los Maquis, La 

Gloria, Campo Militar, Santa Irma, Población Sur, Avda. Poniente, Con Con, 

Nueva Vida. 

 

 

8.- APROBACION EL DIA LUNES 03 DE AGOSTO, POR PARTE DE LA 

SUBSECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL-SUBDERE, DEL 

PROGRAMA MEJORAMIENTO DE BARRIOS (PMB) , EL PROYECTO 

“CONTRATACION ASISTENCIA TECNICA PARA GENERACIÓN DE 

PROYECTOS SANITARIOS, COMUNA SAN RAFAEL POR UN MONTO 

DE $39.000.000 

 

- Iniciativa de Inversión que tiene como finalidad apoyar en la formulación y 

gestión de proyectos al Departamento Secplan de la I. Municipalidad de San 

Rafael.  
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5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Recuerda que hizo ingreso al municipio por la inquietud de los vecinos de El 

Milagro, quienes tienen problemas de cobertura de internet. 

Sra. Alcaldesa indica que se envió la solicitud a la entidad correspondiente.  

 

 Manifiesta que se están gastando aproximadamente 21 millones de pesos en 

canastas. Sugiere ver la posibilidad de entregar en dinero a las familias, quizá 

a través de una gift card. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Informa que un carabinero le preguntó respecto a los puestos que se instalan 

en la calle, como el que estaba en la vulcanización y ahora se trasladó en la 

esquina. Preguntaba que por qué los concejales  no fiscalizaban esta 

situación de los permisos que se otorgaban en la municipalidad. 

Sra. Alcaldesa recuerda que esos locales no tienen permisos otorgados por la 

municipalidad.  

 

 Agradece a la DOM por la petición de arreglo de la entrada a Pelarco Viejo 

hasta la línea férrea, pero agrega que hay reclamos por el agua que se 

acumula. 

Sra. Alcaldesa manifiesta que verá en terreno esta situación, junto al DOM. 

 

 

 

C. David González: 

 

 Indica que hizo llegar la solicitud de la Pdta. De la Junta de Vecinos de Los 

Aromos por el problema del árbol que está a punto de caerse en el sector. 

Sra. Alcaldesa indica que irán de Emergencia, pero debe ir el camión alza 

gente. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Solicita el arreglo del camino de Palo Blanco. 

 

 Informa que en Panguilemito Norte hay un árbol que está por caer. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Hace llegar la preocupación de los apoderados de los niños que no cuentan  
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con computador para las clases on line. 

Sra. Alcaldesa indica que los niños de 7º y 8º no tienen problema, pero se 

verá al situación de los demás niños. 

 

 

 

 

 

Próxima sesión: 12 de agosto de 2020. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


